

# EL BIEN PÚBLICO

6 rs. vn. cada mes.

Mañon Juéves 20 Enero de 1887.

Año XV. Núm. 4.202.

## Correo de hoy

### Correspondencia de Madrid

17 de Enero de 1887.

Sr. Director de *El Bien Público*.

#### La mayoría del Senado

Con escasa concurrencia, pues solo asistieron 86 senadores, estando representados 41, se celebró anoche la reunion de la mayoría del Senado.

Los Sres. Gallostra, marqués de Muros y general Beranger, estuvieron representados por el Sr. Ruiz Gomez; y dejaron de asistir no mandando tampoco su representacion, los Sres. Camacho, Maluquer, Saavedra Bálgora y general Salamanca.

El discurso del Sr. Sagasta fué breve y ofreció poco interés. Omitió aquella alusion á la necesidad de aprobar cuanto antes los presupuestos; acentuó el sentido conservador de sus declaraciones, y habló mucho de la necesidad de dar impulsos al desarrollo de los intereses materiales.

Por cierto que al hablar de la conveniencia de reformar la Administración, dió á entender que las oficinas «son asilos de vagos y holgazanes».

Estas palabras habrán llevado la alarma á todos los centros administrativos, porque claro es que si el Sr. Sagasta tiene formado ese concepto de los empleados, debe sustituirlos. Pero en honor de la verdad debo decir que la Administración va mejorando poco á poco, merced á la estabilidad relativa que hoy disfrutan los empleados. Hoy lo que se necesita es redactar una buena ley de procedimientos administrativos, que ponga fin á la multitud de trámites que embarazan el despacho de los asuntos.

Volviendo á la reunion de la mayoría, de cuya reseña me he separado involuntariamente, he de decir que terminado el discurso del Sr. Sagasta se designó una comision nominadora que propuso para secretarios de la mesa á los Sres. Abascal, marqués de Mondejar y Torre Villanueva, dejando el cuarto lugar á las oposiciones, y para la comision de actas á los Sres. Alonso Colmenares, Montejo, Paso y Delgado, Mosquera, La Rua, Bravo y Magaz.

Acto continuo pronunció breves palabras el Sr. Marqués de la Habana, para ofrecer al gobierno el apoyo de la mayoría, considerando á aquel como la mejor garantía para el afianzamiento de las instituciones y la seguridad pública.

Los concurrentes fueron obsequiados con un espléndido «buffet».

#### Un banquete

El general Lopez Dominguez obsequió anoche con un banquete en su casa á los senadores y diputados izquierdistas.

El general dió cuenta á sus amigos de la fórmula de union que habia acordado con el Sr. Romero Robledo, y les manifestó entre otros detalles, que los dos círculos se refundirán en uno, que ocupará un nuevo local.

La conducta del general mereció unánime aprobacion, discurriendo los comensales sobre la campaña que piensan emprender contra el Gobierno.

#### Castelar y Romero

En el discurso que pronuncio ayer tarde

el Sr. Romero en el Círculo heterodoxo, recojió la opinion que se atribuía al señor Castelar sobre el nuevo partido y la contestó dirigiendo al ilustre tribuno frases tan duras que revelaban claramente el efecto producido por las palabras de este.

Pero «El Globo» toma hoy desquite de esas acusaciones, y en un artículo debido indudablemente á la pluma del Sr. Castelar, juzga al nuevo partido y al Sr. Romero Robledo en los siguientes términos:

«El Sr. Romero Robledo representa, y no puede menos de representar, á los ojos de todo el mundo, la reaccion, y teñirá de su color propio, pues lo tiene, á los que, á fuerza de retroceder, no tienen ya ninguno.»

«El Sr. Romero Robledo personifica la constitucion interna, las revocaciones del matrimonio civil y del jurado popular, la ley de imprenta cesarista, el amañeo electoral sistemático y permanente, las cazas organizadas contra los escolares y los comerciantes de Madrid, la muerte de todos los organismos provinciales y municipales acabados á sus golpes, la reaccion española en todos sus aspectos. Y no puede aspirar á ingreso en la democracia española sin que toda esta protesta contra semejante hechoria, que sube hasta los tiempos revolucionarios, pues no queremos hablar de sus trabajos durante la revolucion contra la libertad de los esclavos, contra la libertad del pensamiento y de la conciencia, contra todas las libertades.»

Refiriéndose más concretamente al nuevo partido, dice:

«Un partido que no responde á ningun ideal ni representa ninguna grande aspiracion política, ni conservadora ni liberal, habrá de parecerse forzosamente á esos aereolitos perdidos en los espacios, y que sin rumbo fijo, caen sobre los grandes cuerpos, en cuya esfera de accion entran, sin dejar tras de sí más rastro que un relampagueo fosforescente y rápido.»

Esta pugna entre los Sres. Castelar y Romero Robledo, habrá de reproducirse seguramente en las Córtes, y entonces el Sr. Castelar podrá recordar como el señor Romero Robledo, durante el último debate, consideraba las reformas políticas como un peligro para la Monarquía.

Así se evidenciará la contradiccion, más aparente que real, en que ha incurrido el Sr. Romero; y digo que es más aparente que real, porque el Sr. Romero tiene la franqueza de decir que acepta las reformas en la seguridad de que darán mal resultado, antes parece proponerse su descrédito que otra cosa.

#### España y Francia

Oportunamente me ocupé de la famosa novela de «La France».

Hoy creo conveniente dar cuenta del telégrama que publica «Le Matin» sobre ese mismo asunto, porque confirma cuanto dije, esto es, lo novelesco del relato de «La France», y porque demuestra una cosa que no me habia atrevido á decir, porque no habia encontrado la obra del Sr. Mariscal: que esta se halla inspirada precisamente en sentimientos de amistad á la nacion vecina.

El corresponsal de «Le Matin», en un telégrama fechado en Madrid el 14, dice

que la obra de geografia militar del comandante de Caballería, Sr. Mariscal, obra que no existe en ninguna librería de Madrid, se imprimió en Valladolid en 1882, esto es, el año antes del viaje de D. Alfonso XII á Berlin; y que léjos de mostrar intenciones belicosas contra Francia, prueba precisamente todo lo contrario, segun se desprende de los siguientes párrafos que el corresponsal asegura haber traducido literalmente:

«Del otro lado de los Pirineos, tenemos como nacion vecina la Francia, es decir, una nacion rica y poderosa.»

Una guerra con Francia parece poco probable; la frontera entre los dos países es natural y está bien determinada: nosotros no aspiramos á territorio alguno francés, y Francia no aspira á conquista alguna en España.

«Además, Francia dirige principalmente sus ojos hácia las fronteras setentrionales, donde tiene una rival terrible; cifra pues todo su interés en que España sea para ella una aliada fiel y adicta, tanto más cuanto que España no la causa molestia alguna.»

«El temor de una guerra contra España no tiene fundamento.»

El autor—añade el corresponsal—demuestra enseguida que España no tiene nada que temer por el lado de Portugal, pues el ejército español, perfectamente instruido y disciplinado, es suficiente para proteger esta frontera.

El compendio sostiene que no existe la misma seguridad en lo que concierne á las posesiones marítimas de España, las Baleares, Cuba, Puerto-Rico y las Filipinas, y concluye sosteniendo que España tiene siempre necesidad de una armada fuerte y numerosa.

Esta opinion—dice el autor de la obra—es la de la mayoría de los españoles.

Puedo añadir por mi parte—escribe el corresponsal—que el gobierno actual ha comprendido esta última necesidad, y siendo esto así se esplican los armamentos que han sido acordados últimamente y que, por otra parte, se limitan á fortificar el litoral, tanto en la Península como en las Baleares y las colonias, y á aumentar considerablemente su armada.

En resumen, concluye diciendo, los hechos que acabo de relatar, demuestran sobradamente que España no abriga proyecto alguno de guerra continental.

¿Qué queda de la novela de «La France»? El ridículo para su autor.

#### En el Congreso

Leído el decreto de apertura se ha procedido á la eleccion de Presidente, siendo elegido el Sr. Martos, al que han dado sus votos los posibilistas y becerristas, absteniéndose los del nuevo partido.

El discurso del Sr. Martos, muy breve, muy compendioso, demostrando el mal humor de que aquel estaba poseído por la escasa votacion que habia obtenido, pues solo logró 152 votos contra 23; que alcanzó en la anterior legislatura.

Ha habido algunos votos de broma.

El Sr. Sanchez Pastor obtuvo uno.

Han tomado parte en la votacion 167 diputados, por lo cual resulta que 15 de la mayoría no han votado al Sr. Martos.

Ha habido 9 votos en blanco.

Los Vice-Presidentes han obtenido: Capdepon 140, Maura 128, Canalejas 108 y Reina 51.

Se ha comparado la votacion alcanzada por el Sr. Martos con la que obtuvo en 1884 el conde de Toreno. Este alcanzó tantos votos como votantes, esto es 271, más que los que logró en la anterior legislatura; es decir, que fué ganando en prestigio.

El Sr. Martos ha perdido bastantes votos.

#### Un artículo importante

Esta noche publicará «El Diario Español» el artículo del cual anticipé ayer alguna idea y que lleva por título «A nuevo reinado nuevos partidos».

Comienza el artículo diciendo que ahondando en la famosa teoria de que á reinados nuevos, corresponden nuevos gobiernos, de consecuencia en consecuencia se deduce que si despues de la muerte de D. Alfonso la monarquía necesitaba nuevos ministros, despues de una descomposicion política necesita la patria nuevos partidos. Por esta razon aparece un partido nuevo el *Liberal-reformista*.

Luego el articulista hace un exámen del camino que han seguido los amigos del señor Romero Robledo desde la muerte del rey y de la situacion de los partidos conservadores y del liberal, diciendo que el primero sucumbe en la sombra y el segundo agoniza á la luz del dia porque es impotente para el desarrollo de las libertades y el sostenimiento de las instituciones, encontrándose con la licencia cuando camina hacia la libertad y con la reaccion cuando se replega á las retricciones. Ante el espectáculo de los dos partidos que el uno sucumbe (por las deficiencias de una vejez prematura y el otro por los excesos de una vejez desgraciada, ha sido necesario sondear la opinion y contar las fuerzas. De estos pudo apreciarse la medida en los representantes de provincias que vinieron á la reunion verificada en Madrid; la opinion pudo sondearse con los últimos discursos del general Lopez Dominguez señalando una actitud francamente aplaudida y celebrada. Con nobles propósitos podemos caminar juntos y levantar una bandera bajo de la cual puedan cobijarse cuantos se interesen por el bien del país.

Termina el artículo diciendo, si se nos pregunta donde vamos contestaremos: á hacer gobierno, á afianzar las libertades públicas y á sostener las altas instituciones de la patria.

#### La sesion del Senado

Ha sido breve. Todos sabíamos que no habria lucha en la eleccion de Secretarios, y con efecto, estos han sido reelegidos sin oposicion.

El discurso del Sr. Marques de la Habana ha resultado algo frio.

En esta Cámara, como asimismo en el Congreso, se ha prescindido de la costumbre de saludar á la Reina con un viva! siendo aun mas de notar esta circunstancia por haberse realizado á un mismo tiempo esta falta á la tradicion en ambas Cámaras.

La parte fundamental, la piedra angular del discurso del Sr. Marqués de la Habana



na, ha sido la demostración de que de los debates políticos sostenidos en las anteriores legislaturas, ha resultado el afianzamiento de las instituciones y con este motivo dirige elogios á la Reina Regente porque ha sabido hacerse popular y captarse las generales simpatías.

#### Tres romerías

Tres romerías ha presenciado hoy Madrid.

Una la que tradicionalmente se celebra en este día en la calle de Hortaleza: romería alegre, bulliciosa, ruidosísima, como con todas las fiestas del pueblo madrileño.

Otra, también alegre, aunque no tan bulliciosa ni tan concurrida ha tenido lugar desde la casa que en la calle de Cedaceros ocupa el Círculo heterodoxo, hasta el hotel que en la Castellana ocupa el general Lopez Dominguez. Todos los ex-heterodoxos han estado á dejar sus tarjetas á su nuevo jefe.

La tercera ha tenido un caracter más triste, aun en medio del bullicio y de la animación que reinaban. Me refiero á las trecientas ó cuatrocientas personas que en la puerta del consulado del Brasil esperaban vez para filiarse, seducidas por las promesas de hallar en lejanas comarcas la fortuna que aquí no pueden adquirirla. ¿No podría intervenir en esto el Gobierno?

#### Más sobre el nuevo partido

El Sr. Romero Robledo podrá decir que reconoce la jefatura del general Lopez Dominguez, y la reconocerá realmente, pero sus indiscutibles dotes personales hacen que, aun contra su misma voluntad, sea él de hecho el jefe, cualquiera que sea el partido que milite; y esto comienza á suceder en el nuevo partido, pues, mientras el Sr. Lopez Dominguez paseaba solo por la Carrera de San Jerónimo, el Sr. Romero se hallaba en el Salon de Conferencias paseando del brazo del Sr. O'Lawor, y recibiendo acatamiento de los antiguos izquierdistas.

Es verdad que para el Salon de Conferencia no hay otro hombre como el señor Romero.

Dícese que el nuevo Círculo se instalará en el local que en la calle del Príncipe ocupó antes el Casino Militar.

#### El Sr. Camacho

Ha supuesto un diario que el Sr. Camacho había celebrado una conferencia política con el Sr. Romero, pero la noticia no tiene fundamento.

#### Detalles

El Sr. Martos ha manifestado al señor Marqués de la Vega de Armijo que no se refirió á él al hablar de disidentes.

No hacen falta comentarios.

Los romeristas no se han sentado en el Congreso al lado de los izquierdas, pero se han acercado dos bancos.

#### NOTICIAS DEL EXTRANJERO

##### Austria se prepara

Desde Viena se telegrafía al «Standard»: «El ministro de la guerra ha resuelto que el reclutamiento, que de ordinario no empieza hasta el mes de marzo, tenga lugar en los primeros días del mes de Febrero.

Los quintos del año actual se reunirán á sus regimientos en Abril en vez de hacerlo en Octubre.

Gracias á esta medida, el ejército austro-húngaro ante la eventualidad de una guerra, entraría en campaña con 100.000 hombres más de lo que se creía.

Ha resuelto además el ministro de la guerra, aumentar en un 20 por ciento el número de caballos de los regimientos de

caballería y de arrastre.

Para conseguirlo, será necesario comprar 40.000 caballos, por lo cual, de un momento á otro aparecerá un decreto, prohibiendo la exportación de dichos animales, en Austria y en Hungría.

Para el 1.º de Marzo, se han encargado 500.000 fusiles Munnlicheff.

#### Preparativos de Alemania

Como la Constitución imperial es muy elástica, puede el gobierno de aquel país hacer lo que tenga por conveniente sin preocuparse de la campaña electoral que se va á abrir. Al efecto, dentro de poco serán llamados á las armas 41.000 hombres más que el feld-mariscal Moltke cree necesarios para la seguridad del imperio.

Los periódicos húngaros expresan el temor de que el canciller busque para salir del conflicto constitucional, el viejo recurso de apresurar la guerra.

#### Impresiones pesimistas

En Lóndres se interpreta de un modo bastante alarmante el discurso último del Canciller Bismarck.

Dejando á un lado los puntos especiales, que fueron tratados por él, el canciller ha declarado, según interpreta la prensa londinense, que la gran cuenta pendiente entre Alemania y Francia, aun no había sido saldada, y que una nueva guerra, más terrible que la primera, era inevitable.

Los políticos y diplomáticos ingleses, creen que nunca un hombre calzado en la situación de Bismarck, hubiera hablado de ese modo sino estuviera completamente resuelto á resolver de un modo cualquiera ese grave conflicto.

Tal es la impresión producida en aquel país por el discurso pronunciado en el Reichstag por el canciller Bismarck.

#### Un derrumbamiento

Se telegrafía de Búffalo, que en Niágara ha tenido lugar un gran derrumbamiento. 223.000 metros cúbicos de roca han sido presipitados en el Niágara.

El ruido ocasionado por la caída, ha sido espantoso.

#### Dinamiteros americanos

Los anarquistas de San Francisco de California, han intentado destruir los coches de los tranvías con ayuda de la dinamita. Los coches han sido destruidos: los viajeros afortunadamente no han sufrido más que ligeras contusiones.

Dikson.

#### Paris 16 de enero.

Mañana deben reanudarse las sesiones de las Cámaras, y á pesar de la gravedad de las preocupaciones exteriores, será preciso dedicarse á las tareas parlamentarias y continuar la discusión de los presupuestos.

Cada uno de los ministros ha preparado con este objeto un proyecto de reformas y economías, pero no son otra cosa que engendros mal estudiados, y por lo tanto de ninguna importancia económica. Así por ejemplo el ministro del Interior propone la supresión de sesenta y tres subprefecturas, cuya medida será naturalmente combatida por los diputados de los sesenta y tres distritos interesados, con tanto mayor motivo cuanto que con ella solo se realizaría una insignificante economía de 400.000 francos. El ministro de Hacienda propone que sean sacrificados igual número de recaudadores. El ministro de Obras públicas se resigna á introducir en su presupuesto una rebaja de 15 millones de francos, lo que sería un poco más serio si fuese cierto; pero sabemos por una larga experiencia que despues de haber al principio

rebajado de esta manera aparente los créditos consignados, nuestros ministros tienen la costumbre de indemnizarse luego ampliamente por medio de los créditos extraordinarios. El procedimiento es muy sencillo. ¿Se ha resuelto hacer un gasto de 40 millones de francos? Se le calcula únicamente en 18 millones, disponiendo de esta manera los números del presupuesto y presentándolos nivelados en apariencia; pero luego, al concluir el ejercicio, se incluyen 22 millones de francos en créditos extraordinarios, los cuales aumentan en cantidad igual el déficit existente.

No obstante, preciso es confesar que hay un capítulo de los presupuestos en el que las reducciones son verdaderas y las economías inexorables, y es el capítulo del culto católico, y aquellos que abrigaban la esperanza de que la comisión parlamentaria, á causa de las dificultades, mostrara disposiciones más conciliadoras en las cuestiones religiosas, no conservan ya la menor ilusión respecto de este particular. Ayer la comisión de presupuestos rechazó el crédito destinado á la asignación de los cánones, incluso los 100.000 francos de subvención concedidos hasta ahora al clero francés de Argelia y de Túnez; pero al propio tiempo conservó los créditos para las facultades de teología protestante (hace ya algunos años que se suprimieron las facultades de teología católica), lo propio que los créditos para los seminarios protestantes é israelitas. El contraste es significativo y demuestra claramente que nada debe esperarse de la actual mayoría de la Cámara, cuya política interior se resume en la guerra á todo trance contra los católicos.

El duque de Nemours, que ha cumplido 72 años, pero que erguido y ágil lleva con elegancia esta vejez inverosímil, ha resuelto, impulsado por un sentimiento de dignidad muy honroso, dejar completamente á Francia, pues repugna á su altivez residir en ella por una especie de tolerancia, mientras el jefe de su casa se halla desterrado. En su consecuencia, ha puesto en venta su magnífico palacio del paseo del Bosque de Boloña, que ha sido adquirido por 2.500.000 francos por el judío Rothschild, pero su yerno el judío Epbrussi. —O.

#### TELÉGRAMAS

Paris 18.—El señor Santo, ex-presidente del Uruguay, saldrá mañana de París en dirección á Barcelona, desde donde marchará inmediatamente á su país.

El coronel señor Vistaflores, ex-ayudante de campo del general Serrano, salió ayer de París en dirección á Chile y el Perú con objeto de desempeñar una comisión del gobierno español.

La Sociedad de estudios coloniales ha acordado conceder al embajador de Francia en Madrid, M. Cambon, una gran medalla, por los servicios que ha prestado en Túnez.

Paris 18.—En los partes telegráficos que publican los periódicos ingleses se anuncia que la cuestión de Oriente no se ha agravado y el «Times» dice que Inglaterra ha resuelto dejar á Turquía la iniciativa en el arreglo de la cuestión búlgara, y examinar favorablemente toda proposición procedente de la Sublime Puerta.

Paris 18.—En el Consejo que se ha celebrado esta mañana, el ministro de Marina ha manifestado que renunciaba al proyecto especial relativo á construcción y fortificaciones navales, y ha añadido que solo pedirá algunos créditos extraordinarios distribuidos en varios años, de modo que en cada uno de ellos no pasen de cuatro

millones de francos anuales.

Paris 18.—La Cámara de los Diputados ha rechazado por 253 votos contra 241 una proposición en la que se pedía la desaparición del crédito destinado para atender al mantenimiento del culto en las cárceles.

La «Défense» niega la noticia del «Univers» relativa á haber el Sultan ofrecido á Su Santidad el Papa Leon XIII la mediación para arreglar la cuestión de Bulgaria.

Berlin.—El Banco del imperio ha reducido el descuento al 4 por 100.

Constantinopla.—Contestando M. Zankoff á una comisión de búlgaros residentes en Constantinopla, les manifestó que abrigaba la esperanza de que dentro de un próximo plazo quedaria resuelta la cuestión búlgara con el auxilio de la Sublime Puerta.

Roma.—El conde de Robilant ha recibido con carácter particular á los comisionados búlgaros.

Paris 18.—Berna.—El Consejo federal ha aconsejado á los emigrantes que aplacen su marcha á consecuencia de la grande y rápida estension que toma el cólera en todas las comarcas de la república Argentina.

Paris 13.—Roma.—El conde de Robilant al recibir á la comisión búlgara, le ha manifestado claramente el parecer de que el gobierno búlgaro debe optar pronto por la alternativa de mantener la interinidad actual que perjudica á Europa, ó por buscar con Rusia un arreglo, el cual, ha añadido, no es imposible, tomando por base del mismo el tratado de Berlin.

Paris 19.—Londres.—En una carta publicada por el marqués de Hartington, éste hace un llamamiento á los unionistas de Liverpool para asegurar la elección de M. Goschen, y dice que en la última conferencia de los unionistas en Londres se reconoció que el partido debe hacer lo posible para sostener al gabinete actual antes que admitir en el poder á un gabinete favorable al «Hom rule» irlandés.

## Gaceta

### En libertad

Lo ha sido puesto esta mañana el dueño de la fonda La Balear que fué detenido ayer por el hecho de que dimos cuenta.

### Correspondencia

En la administración de correos de esta ciudad se ha recibido hoy la destinada á la escuadra inglesa del canal, que va mandada por el Vice-almirante Mr Hewet y se compone del aviso de acero *Curler* y de las fragatas capitana *Minotour*, *Agincourt*, *Iron Duke*, *Sultan* y *Monarch*.

Si no media contra orden, el 4 del próximo febrero fondearán en este puerto.

### Escuadra de instrucción

Parece que únicamente la *Blanca* y otro buque de la escuadra, visitarán las costas de Italia. La *Numancia* y los demás buques reunidos en el Mediterráneo, continuarán navegando entre las Baleares y Marsella.

Así lo dice La Correspondencia de España.

### Correos

Las expediciones de los Correos para Filipinas durante el año actual efectuarán salida de Barcelona en las fechas siguientes:

Por la vía de Barcelona: el día 1.º de cada mes.

Por id. de la de Marsella: salida de Barcelona, enero, 14; febrero, 11; marzo, 11; abril, 22; mayo, 20; junio, 17; julio, 15; agosto, 12; setiembre, 23; octubre, 21; noviembre, 13; diciembre, 16.

Además de estos viajes, que tendrán en-



face directo en Singapore con los buques correos españoles que van de Barcelona á Manila, harán los vapores los siguientes viajes, sin enlace seguro en Singapore, pero que pueden utilizarse á petición de los remitentes para el envío de la correspondencia. Esta saldrá de Barcelona en los siguientes días: enero, 28; febrero, 25; marzo, 25; abril, 8; mayo, 6; junio, 3; julio, 1 y 29; agosto, 26; setiembre, 9; octubre, 7; noviembre, 4; diciembre, 2.

Todas las fechas de salida de las expediciones por la vía francesa coinciden en viernes.

#### Proyecto plausible

El Ayuntamiento de Ciudadela, en sesión ordinaria de 17 del actual, acordó acoger y patrocinar con gusto la idea vertida por el Muy Ilustre Sr. D. Roque Coll, canónigo Magistral, en el sermón que predicó el día de S. Antonio en la Santa Iglesia Catedral, de levantar en la plaza de Alfonso III, de aquella ciudad, un monumento que perpetúa la Conquista de Menorca por las armas aragonesas. Seguidamente, nombró la Corporación municipal una Comisión que estudie proyecto y presupueste un monumento digno de tan memorable acontecimiento, y abra una suscripción entre aquel vecindario para contribuir á su coste. Por medio de atenta comunicación, fué ofrecida al Excmo. é Ilmo. Prelado diocesano, de quien partió la iniciativa del respectivo monumento, la presidencia honoraria de la Comisión, rogándole al propio tiempo, se sirva elegir á su satisfacción de entre el Clero los Señores que hayan de formar parte de la misma. S. E. I. ha aceptado el honroso puesto que se le ofrecía, asociándose fervorosamente á los sentimientos del Municipio ciudadelano.

Felicitemos á los ciudadelanos por su patriótico y levantado proyecto, y hacemos votos para que no decaiga el entusiasmo que hoy sienten; antes bien que vaya siempre en aumento, á fin de que en breve pueda ser llevada á efecto la feliz cuanto pausable idea del Ilmo. Sr. Obispo.

#### Telón de anuncios

Manifestamos con gusto, que el joven D. José Ramon ha tenido participación en la pintura del telón de anuncios estrenado el lunes en el Teatro Principal, habiendo con ello demostrado una vez más las notables condiciones de artista que le adornan.

#### A los sargentos

La «Gaceta» publica una real orden del ministerio de la Guerra disponiendo que á todos los sargentos de activo que puedan optar á deslinos civiles y reunan las demás condiciones de la ley, se les conceda un plazo máximo é improrogable de dos meses, contados desde la publicación de esta disposición en la «Gaceta», para que puedan solicitar los que les convenga, dándoles colocación preferente en atención á las circunstancias en que se encuentran.

#### Llegada

En el vapor correo «Nuevo Mahonés» ha llegado D. Eduardo París, médico del Hospital Militar de esta plaza.

—También se encuentra en esta ciudad para asuntos de familia el Canónigo magistral, D. Roque Coll.

#### Salida

El martes salió de Palma para Barcelona el coronel del Regimiento de Mindanao, Sr. Alvarez Campana, que va á la Corte para asistir á la inauguración del Asilo de huérfanos de militares, á donde se dirige también con el mismo objeto el Sr. Coronel de Filipinas.

#### Pasajeros

Los llegados hoy á bordo del vapor correo «Nuevo Mahonés» fondeado en este puerto á las once y media de esta mañana son:

#### DE BARCELONA

D. Eduardo París, Benito Prades, Manuel Sancho y Señora. Pedro Pons. Manuel Larréa, Catalina Comellas, Miguel Beltrán, Bernardo Fábregas, Mariano Juliá y Señora, Catalina Sintés, Felipe Rodríguez.

#### DE ALCUDIA

D. Juan Martínez y Señora, Jaime Pons y Señora, Guillermo Cifré y Señora, Antonio Montaner, Pedro Ponseny y hermano Jorge Perelló, Juan Alsina, Nicolás Gelabert, Antonio Marí, Francisco Cárneves, Juana Albertí, Juan Ballester y cinco individuos de tropa.—Total 34.

#### Iluminación

Con motivo de ser anoche la vigilia del mártir S. Sebastian, su imagen que se venera en los pórticos de las Casas Consistoriales, estuvo iluminada según costumbre de todos los años.

#### Defunción

Ha fallecido en Ciudadela una hija del Sr. Baron de Lluriach, niña de catorce meses.

¡Dichosa ella!... Ha vuelto al seno de su Criador antes de que pudiera dar cuenta de que este mundo es un valle de lágrimas.

Sirva esta consideración de lenitivo al natural dolor que sienten sus Sres. padres, quienes de hoy más tendrán en el Cielo otro intercesor.

#### Accidente

Ayer mañana se encontró sin sentido en un vergel de la huerta de S. Juan á un pobre aparcerero é inmeditamente le fué administrado el Santo Sacramento de la Extramañon. Trasladado á su domicilio, el paciente falleció anoche. (E. P. D.)

#### Fiesta religiosa

La de S. Sebastian, Patron de esta población, se ha celebrado hoy en la parroquia iglesia de Sta. Maria con los acostumbrados cultos. Después de la Misa Mayor, en cuyo ofertorio predicó las glorias del excelso mártir el Rdo. D. Jaime Tutzó, Pbro., tenido efecto la tradicional procesion con las reliquias del Santo que se conservan en la mencionada parroquia.

En el Lazareto se ha celebrado también fiesta religiosa en obsequio á su Patron, á la que asistieron los empleados del establecimiento, para dar gracias á S. Sebastian por haberles librado en el último año de toda enfermedad contagiosa. A fin que el público pueda también acudir á rogar al Santo, el digno capellan del Lazareto Sr. Oleo, ha dispuesto que en el mes de Abril se solemnice con más pompa que ayer el día de S. Sebastian; y entonces se bendecirá una efigie del Santo, costado con fondos procedentes de la asignación concedida para la capilla del mismo.

#### Espectáculos

En la noche del sábado próximo se verificará una escogida función en el teatro del casino «La Esperanza», de Villa-Cárlos, «Los Pastorells» y una pieza bufa. Terminará el espectáculo con baile, al compás de la música que dirige el Sr. Bagur.

#### Gratitud

Todos los periódicos con quienes cam-

biamos, han dedicado sentidas frases á la muerte de la Madre de los Señores Director é Impresor de EL BIEN PÚBLICO, asociándose al mismo tiempo al natural dolor que éstos experimentan. En nombre de tan queridos amigos, como en el nuestro propio, enviamos á los aludidos colegas la expresión de nuestra gratitud por los sentimientos manifestados con tan triste ocasión.

#### Reforma

Segun dice un colega, en la ley provincial trátase de introducir una reforma de cierta importancia, y es la de que formen parte por derecho propio, de las Diputaciones provinciales, los diputados á Cortes por la respectiva provincia, quienes en determinadas épocas del año irán á tomar parte en los debates de aquellas Corporaciones.

Damos la noticia á guisa de inventario.

#### Proyecto pontificio

Su Santidad tiene el pensamiento de mandar izar permanentemente en el Vaticano el estandarte pontificio para hacer frente al estandarte real que ondea sobre el Quirinal.

#### La imprenta en el ejército

El Ministro de la Guerra de Francia estudia un proyecto para introducir la imprenta en los cuerpos del ejército.

Se instalará, si se adopta, una prensa portátil en cada regimiento para todas las órdenes, notas y demás documentos relacionados con el servicio. Calcúlase que esta reforma hará ganar mucho tiempo á la instrucción militar del soldado.

#### Noticias de Ibiza

«Después de los pasados temporales de vientos se siente hace algunos días un frío tan intenso que no recordamos haberlo experimentado en inviernos anteriores.

»Algun día ha marcado el termómetro centígrado, tres grados sobre cero durante el día y uno bajo cero á las once de la noche.

»Temperaturas son estas á las que no estamos acostumbrados en este país por cuya razón son muchos los que se quejan de que este año hace un frío como no se había conocido nunca.»

—«Varias veces han visitado esta isla algunos extranjeros y hace algun tiempo que menudean esas visitas.

»Esto, que nada tiene de particular, ha llamado la atención á algunos, fijándose en que existen extranjeros que en vez de dirigirse cual parece natural á visitar lo notable que contiene la isla y admirar los más bellos panoramas de la misma, fijan su atención en los puertos que ella contiene y en la ciudad que poco tiene de notable si se exceptúan sus antiguas fortificaciones.»

#### Las viñas de Felanitx

Los vicultores de Felanitx que están practicando la poda de sus viñas se manifiestan muy satisfechos de la granazón que han alcanzado los sarmientos, especialmente los de todas aquellas cepas tratadas con la lechada cupro-cálcica para preservar al precioso arbusto de los perniciosos efectos del Mildew.

#### El sarampion en Madrid

La enfermedad del sarampion ha tomado tal incremento en Madrid durante la penúltima semana, que ha degenerado en epidemia entre los niños.

#### Una torera

Dice un periódico que en una novillada que ha de celebrarse en Valencia, tomará parte una nueva «torera», llamada «Frascueta», joven de 19 años de edad y que, apesar de su juventud, ha «matado» ya con lucimiento en Valladolid, Burgos, Getafe...

Y por toda España vuela

de la parlanchina fama

la voz, que el valor proclama,

de la intrépida «Frascueta»,

que, torera ella, no sabrá remendar unos pantalones, ni poner el puchero en la lumbré, si á mano viene, pero, que para matar toros se pinta sola.

#### Desengañados

«Aprended flores de mí»...

A Amberes han llegado, de regreso de América, 140 emigrados.

Son obreros franceses y belgas, que fueron á buscar fortuna al Nuevo Mundo, y que, desilusionados, vuelven más pobres que antes sin esperanza alguna.

Anuncian que otros mil compañeros quedan allí esperando solamente á reunir la suma necesaria para repatriarse.

## TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL

DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Madrid 19.—10'15 n.

El ministro de Hacienda, Sr. Puigcerver, hace cuestion de gabinete la aprobación del proyecto de ley sobre admisiones temporales. Han sido desechadas las enmiendas que al mismo le habian presentado en el Congreso; pero se abstuvieron de votar el Sr. Marqués de la Vega de Armijo y otros ministeriales.

El senador Sr. Ulloa ha ingresado en el partido liberal reformista.

Madrid 20.—9'45 m.

Un vecino de Valdeiglesias ha matado á su padre, á su madre y á una hermana, y ha herido gravemente a tres hermanos, quienes se hallan en cama.

Madrid 20.—1'30 madrug.

Se anuncia que en el próximo consistorio de Marzo obtendrán la púrpura cardenalicia los Nuncios de Paris, Madrid y Viena.

Las noticias pacíficas recibidas de Oriente han motivado el alza de las cotizaciones.

Se dice que Inglaterra y Austria obrarán de comun acuerdo respecto de las posesiones de Corto Somali, situadas en Austria.

Madrid 20.—12'5 m.

Son menos pesimistas que ayer las noticias de la cuestion de Oriente. El periódico inglés «The Standart» publica un telegrama de Sofia, diciendo que los regentes están dispuestos á dimitir si se les asegura que una conferencia europea resolverá los asuntos de Bulgaria y reconocerá la actual Sobrange.

## PÉRDIDA

En la tarde de hoy se ha perdido una cartera conteniendo una letra de cambio de 70 pesetas contra Barcelona, y otros papeles. La persona que la entregue en esta imprenta será gratificada.



NOTA de las reses muertas e i el matadero de esta ciudad los dias 13 al 15 de Enero

CORTANTES	Bueyes	Vacas	Terneros	Terneras	Cabras	Carneros	PESO — Kilóg.	POSESIONES
Sebastian Olives	»	1	»	»	»	»	128	Pedro Vinent
Miguel Mercadal	»	1	»	»	»	»	147	Noria J. Mercadal
id.	»	»	»	»	»	»	28	Rafal Rubi nou
José Sintés	»	»	1	»	»	»	161	Fernando Cardona
Pedro Palliser	»	»	1	»	»	»	99	Noria C. Sancho
Id.	»	»	»	»	»	»	15	Id.
Miguel Olives	»	»	»	»	»	»	13	Est. F. Mercadal
José Sin es	»	»	»	»	»	»	24	Noria del Guey
Bartolomé Sintés	»	1	»	»	»	»	111	Est. Biniaxa
id.	»	»	»	»	»	»	38	Est. Torolló de Mir
Bartolomé Sintés	1	»	1	»	»	»	262 82	Pedro Mercadal
Miguel Olives	»	»	»	»	»	»	141	Est. F. Mercadal
Jaime Olives	»	»	1	»	»	»	136	Juan Pons
Sebastian Olives	»	»	»	»	»	»	23	Son Gall
id.	1	»	»	»	»	»	332	Bini famis
id.	»	»	»	1	»	»	100	Id.
José Sintés	»	1	»	»	»	»	149	Pedro de Torresuli
Miguel Olives	»	»	1	»	»	»	224	Rafal Rubi nou
id.	»	»	»	»	»	»	33	Id.
Poncio Jover	»	1	»	»	»	»	168	Son Monju
Miguel Mercadal	1	»	»	»	»	»	278	Miguel Carreras

**Seccion comercial**

Barcelona 19—3 <sup>ro</sup> t.	
4 por ciento int.	65'10
4 por ciento Exterior.	65'50
4 por ciento amortizable.	79'00
B. H. de Cuba emision de 1880	94'75
B. H. de Cuba id. de 1886	91'50
B. Hispano Colonial.	46'00
F. C. de Barcelona á Francia	37'50
F.C. del N. de España	77'00
Orenses	11'25
F. C. Tarrag. B. y Francia.	58'25
Id. Norte.	00'00
F. C. de Medina á O. y Vigo.	30'50
Id. Almansa.	64'87
Obligaciones Trasatlántica.	92'50
Madrid 19.	
4 p. Interior.	65'250
4 p. amortizable.	79'150
B. Hipotecarios de Cuba.	94'500

**Seccion Religiosa.**

**Santo de hoy.**  
S. Sebastian mártir  
*Mañana se hace la visita a Ntra. Sra. de la Providencia en San Francisco*  
En la iglesia de S. Antonio Abad continua á la oracion el devoto y solemne Octavario dedicado á S. Antonio.  
**Santo de mañana**  
Santa Inés virgen y mártir

**Movimiento del Puerto.**

De Barcelona vapor-correo Nuevo-Mahonés c. don Miguel Tuduri con 22 trip. 34 pasag. efectos y la correspondencia.

**ANUNCIOS**

**D. Monserrate Garcia Sanchez**  
*Juez de primera Instancia del partido de Mahon.*  
Hago saber: que el dia veinte y cinco del corriente y hora de las once de la mañana se venderán en pública subasta en la audiencia de este Juzgado varios muebles y efectos embargados á Antonio Albertí y Albertí, bajo el tipo de su respectivo justiprecio del que no se admitirán posturas inferiores á sus dos terceras partes, debiendo los licitadores consignar previamente en la mesa del Juzgado el diez por ciento del valor de los muebles en que quieran tomar parte, el que le servirá á cuenta del precio al rematante y se devolverán los otros á los interesados y exhibirán además su cédula personal; pues así lo tengo mandado en los

autos de su referencia.  
Dado en Mahon á doce de Enero de mil ochocientos ochenta y siete.—Monserrate Garcia Sanchez.—Ante mí, Juan Allés.

**D. Monserrate Garcia Sanchez**  
*Juez de primera instancia del partido de Mahon.*  
Hago saber: Que arregladamente al pliego de condiciones despachado que obra en poder del infrascripto Escribano, el dia 31 de Enero próximo á las 11 de la mañana se venderán en pública subasta en la audiencia de este Juzgado siendo las posturas competentes cuatro casas pertenecientes á la testamentaria de Margarita Palliser y Pretos sitas en esta Ciudad, números 59 y 61—63 y 80 y 82 de la calle del Carmen y números 31 y 33 de la calle de Sta. Cecilia, con rebaja de un 15 por ciento de su respectivo avaluo: pues así lo tengo mandado á instancia de los interesados mediante providencia del dia de hoy. Dado en Mahon á 21 Diciembre de 1886.—Monserrate Garcia Sanchez.—Ante mí, Lorenzo G. Pons Esno.

**Casino El Progreso**  
El Domingo 23 del actual á las 2 de la tarde se pondrá en escena las comedias  
«El Arcediano de S. Gil.»  
«Me conviene esta muger.»  
«Los dos rivales de Judas.»  
S. Luis 20 de Enero 1887.—P. A. de la J., Francisco Perez, Secretario.

**AVISO**  
Necesitándose para el Pailebot «Marina» un Piloto que tome el mando de dicho buque con el fin de dar cumplimiento á lo dispuesto en las Reales Ordenes vigentes; los que quieran cubrir dicha plaza, con las condiciones que se expresarán, podrán dirigirse desde esta fecha á D. Jaime Mayans vecino de Ciudadela.

**Subasta**  
El domingo 30 de los corrientes á las diez de la mañana se venderán en licitacion verbal si las posturas acomodasen, en el despacho del Notario de esta residencia D. José Vinent, con rebaja del veinte por ciento de su avaluo, las casas sitas en Alayor n.º 2 de la calle de las Novias y nums. 5, 7 y 9 de la calle del Angel, y varias piezas de terreno y una viña situadas en aquel término y puntos denominados Camí nou, Camí den Boix y Biniatzau; con sujecion al pliego de condiciones que obra en poder de dicho Notario.

**A los padres de familia**  
**Redencion de quintas**  
*Entre las diferentes combinaciones á que se presenta la benéfica institucion de «Seguros sobre la Vida», se halla la de las de plazo fijo aplicadas á la redencion del servicio militar que se obtiene con tantas ventajas cuanto menor sea la edad del niño en cuyo beneficio se haga el Seguro.*  
*Para informes y detalles dirigirse al representante de la «Prevision» en Menorca D. Pascual José Hernandez.—Arravaleta 3. MAHON.*



**CALDO CIBILS INSTANTANEO**  
Premiado con medalla de Oro en varias exposiciones  
El Caldo Cibils preparado con las mejores carnes de buey de los riquisimos pastos del Uruguay, da instantáneamente y sin preparacion alguna el mejor caldo que pueda apetecerse en nutricion, y es de un sabor exquisito y agradable al paladar.  
Indispensable para las personas que viajan y las que habitan en el campo.  
Para componer una sopa ó guisado al minuto, léase la etiqueta del frasco.  
De venta en todas las principales Farmacias, Droguerías y Ultramarinos.  
Frascos grandes 1 real; pequeños y medio reales.  
Agentes generales: SRES. SOLO, VILARRASA Y C.ª Princesa, 53, BARCELONA.  
Únicos depositarios en España, Sres. VICENTE FERRER Y C.ª y en su droguería sucursal: calle de la Princesa, 1 y 3.—BARCELONA.  
En Mahon se venden en las Farmacias de la Viuda del Botill P.ª Arravaleta: y de D. Jaime Ferrer, Calle del Castillo

**MALLORCA CRISTIANA**

Poema de la conquista de Mallorca lo primer y mes gran fet d'armas del alt

**REY EN JAUME**

PER  
**DAMAS CALVET**  
MESTRE EN GAY SABER  
Constará de quince á vint entregas de 64 planas ab una portada obra del distinguit pintor decoratiu Sr. Mirabent.  
Lo preu per entrega será de **UNA PESPTA.**  
Se suscriu á sa llibrería de G. Bals, carré de Hannover, número 33.

**MR. PRADERE**  
**GRAN OCASION**  
COMERCIO Calle Nueva núm. 19. MAHON

Los verdaderos cristales roca del Brasil que hasta la fecha se han vendido á 80 reales á 50 reales.  
Anteojos finglas á 50 reales á 30 reales par.  
Anteojos agua á 10 reales á 6 reales.  
Anteojos larga vista.  
Jemelos para teatro á precios sumamente baratos.  
Monturas oro y plata de concha y de acero.  
Aprovechad esta ocasion.  
Tan solo por 8 dias.

**SEGUNDA ÉPOCA DE INVIERNO**  
**BAZAR CANET Y PONS**  
50 Arraval 50

**GRAN BARATURA**  
**TODO LO CONFECCIONADO**  
Una capa entera desde. . . . . 40 pesetas  
Trajes finos buenos desde. . . . . 20 »  
Un ruso mata frio. . . . . 24 »  
Además han sufrido tambien una gran rebaja todos los demás géneros de dicho establecimiento: como son listas desde 4 céntimos de escudo tartanes todo lana desde 12 céntimos de escudo.  
Y un gran surtido de chales desde 9 reales plata.

**Glosat**  
Lo habrá el sábado por la noche en el cafetin de Pedro Meliá, calle de la Alameda.  
**SE VENDEN**  
Dos sillerías, dos camas y otros efectos de casa, Infanta 56.  
**EN VENTA**  
Lo está una casa sita en Alayor y Plaza del Príncipe núm. 18. Informará el Notario de Mahon D. José Vinent,  
**LECHE DE BURRA**  
Se encuentra en la calle de la Luna n.º 8. Pasa á domicilio.  
**LA POPULAR**  
Gran baile de sociedad para el sábado 22 del actual en el Teatro principal de esta Ciudad, empezando á las 9 de la noche y terminará á las 2 de la madrugada.  
La suscripcion para este baile queda abierta en la Consergeria del Teatro, para los que deseen suscribirse y pertenecer á esta sociedad con arreglo al Reglamento aprobado para la misma.  
El precio de suscripcion se fija para este baile en una peseta con obcion á la entrada para el socio suscriptor y tres para señora, y dá derecho al sorteo de localidades que se verificará en el mismo Teatro á las 12 de la mañana del propio sábado.  
Los que deseen concurrir en traje de máscara deberán descubrirse á su entrada en el baile ante una comision nombrada al efecto.—La Junta.  
Imp. de M. Parpal.—Bastion 39.